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1. INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS DEL ALCALDE DR. 
MATEO NOBLECILLA AL CONCLUIR EL PRIMER AÑO DE 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DEL 31 DE JULIO DEL 
2009 AL 30 DE JULIO DE 2.010 

 
2. Noble y libérrimo pueblo pasajeño: 

 
3. Distinguidas autoridades. 

 
 

4. Mi saludo reverente, lleno de cariño y afecto para todos 
ustedes, que representan la soberanía popular, 
fundamento irreductible de la democracia, por cuya 
expresión en las urnas asumí la noble responsabilidad de 
dirigir el sagrado destino de nuestro querido Pasaje de 
Las Nieves. Dijimos, al tomar el cargo el 31 de julio del 
2009, que íbamos a trabajar con todas nuestras fuerzas, 
por un Nuevo Pasaje, y ahora a un año de gestión, tengo 
que decirles, con pleno optimismo, que el ¨Nuevo Pasaje 
está en marcha y nadie lo detiene¨. 

 
5. ����� 
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6. Nuestro principal logro en este primer año de 

administración municipal, ha sido controlar la crisis 
financiera  que nos dejó la administración anterior, con 
una deuda de plazo vencido por 4 millones de dólares, 
que con los préstamos vigentes ésta llegaba a los 7 
millones de dólares. De esta deuda hemos pagado 
alrededor de tres millones de dólares.     Con esta 
pesada deuda poco podíamos hacer. Teníamos cero 
capacidad de crédito.   No podíamos gestionar nuevos 
préstamos en el Banco del Estado, ni en ninguna entidad 
bancaria. Ahora hemos logrado revertir esta situación. 
Hoy el Banco del Estado nos ha concedido un préstamo 
de dos millones y medio de dólares, que serán utilizados 
para financiar cuatro  proyectos fundamentales: Cinco 
recolectores de desechos solidos, que ya están pedidos; 
la ampliación de la Planta de Agua Potable de Huizho y la 
construcción de la Planta de Agua Potable para 
Buenavista; para tener agua suficiente en cantidad y 
calidad; y, la compra de nuestra propia planta de asfalto 
con el equipo completo  que servirá para atender a 
todos los barrios de Pasaje y sus parroquias, que hoy 
tienen que soportar las inclemencias del lodo en el 
invierno y el polvo en el verano. Por eso decimos en 



forma altiva y soberana que el �Nuevo Pasaje está en 
Marcha y nadie lo detiene�. 

 
7. ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 

 
8. Ahora vemos con optimismo el futuro, estamos con 

tiempos mejores, llevamos adelante un Plan de Obras 
atendiendo el clamor popular. He aquí el resultado de 
nuestra gestión: 

 
9. OBRA PÚBLICA MUNICIPAL: 

 
10. TOMA FORMA EL MALECÓN RÍO JUBONES, EL 

PARQUE LINEAL MÁS EXTENSO DE LA PROVINCIA DE EL 
ORO, UNA OBRA DE TRES MILLONES DE DÓLARES. 

 
11. Continuar la ejecución del Proyecto del Malecón Río 

Jubones, ha sido nuestra preocupación prioritaria. Al 
retomar la obra fue nuestra preocupación ponernos al 
día en el pago de planillas, que estaban atrasadas y 
consecuentemente la obra paralizada. Luego vino la 
instalación de todo el sistema eléctrico, la colocación de 
nueva mampostería e iluminación integral, que es un 
aporte de esta administración; la reposición de redes  de 



agua potable  y alcantarillado   para que el Gobierno 
Provincial Autónomo de El Oro ponga la carpeta 
asfáltica, obra que agradecemos públicamente al 
Prefecto Ing. Montgómery Sánchez Reyes; la conclusión 
de las áreas recreativas como el parque infantil, las 
plazoletas de la cultura, la terminación de piletas y los 
locales comerciales y el revestimiento con cerámica fina 
de los lugares de esparcimiento. Y el inicio de la 
construcción de la segunda etapa es decir el margen sur 
del canal que avanza a buen rítmo, le hemos inyectado 
más de medio millón de dólares y seguiremos 
ejecutando hasta convertirlo en uno de los mejores del 
austro ecuatoriano  Todos estos avances de obra han 
permitido darle forma a este gigantesco parque lineal, 
que por su área y longitud, de más de 2 km , será el de 
mayor extensión de la Provincia de El Oro, obra que será 
inaugurada en nuestras fiestas novembrinas 

,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 

 
 
 
 
 

 
 

12. EL MERCADO MULTIFUNCIONAL:  



 
13. El Proyecto, para su conclusión  total, demanda una 

inversión de 2.5 millones de dólares. Este, es otro 
proyecto, al que le hemos dado todo nuestro impulso, 
hasta terminar completamente la primera etapa. Nos 
pusimos al día en el pago de planillas. Terminamos las 
obras de alcantarillado sanitario en las calles 
adyacentes, con la repavimentación del área. Hemos 
trabajado en el sistema eléctrico y hemos iniciado la 
contratación  de la cámara de frío. Le hemos puesto al 
proyecto más de 150 mil dólares. De acuerdo al criterio 
técnico, con los comerciantes adentro, no se puede 
continuar con la segunda etapa, por estas 
consideraciones, ha sido nuestra preocupación central 
buscar el financiamiento para terminar la obra, hoy ese 
financiamiento ya lo hemos conseguido y se han iniciado 
los trámites para hacer efectiva la terminación de esta 
importante obra, tan necesaria para poner orden en la 
comercialización local, tarea que se complementa con la 
construcción de un centro de comerciantes minoristas  
en el terrenos municipales, trabajos que ya se han 
iniciado . 

 
,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 
 



 
 
 

 
14. EL RELLENO SANITARIO 

 
15. Este proyecto, que ha tenido un presupuesto inicial de 

1 millón 228 mil dólares por su connotación de ser el 
primero en la Provincia de El Oro, ha sido objeto de un 
escudriñamiento total; sin embargo, de ser único que 
cuenta con licencia ambiental También ha recibido el 
impulso de esta administración municipal. Se han 
construido nuevas celdas, se construye la planta de 
lixiviados, no hay malos olores y se ha erradicado la 
proliferación de insectos y roedores. Vamos adelante 
con un plan de mejoramiento ascendente en el 
tratamiento de desechos sólidos, en los próximos 
semanas iniciamos el cierre técnico del botadero de 
basura, a cielo abierto, de �El Tamarindo�, donde se 
construirá un parque forestal, terminando así una etapa 
penosa de más de 40 años en que primó la insalubridad 
pública, atentatoria al bienestar de la colectividad. 

16. Vamos a ir a un peldaño más alto con la creación de la 
EMPRESA PUBLICA DE DESECHOS SOLIDOS Y GESTIÓN 
AMBIENTAL, que tendrá por objeto la recolección, 



clasificación y reciclaje de los desechos sólidos, 
fortalecida con la inversión de más de 1 millón de 
dólares provenientes de un préstamo con el Banco del 
Estado , que servirá para adquirir nuevos recolectores. 

 
,,,,,,,,,,,,,,,,,,,  

 
17. NUEVAS REDES DE DISTRIBUCIÓN DE AGUA POTABLE 

EN LA CIUDAD Y LOMA DE FRANCO 

 
 

18. Este proyecto, que se encuentra en ejecución, tiene 
una inversión de 2 millones 334 mil dólares y tiene por 
objeto reemplazar la vieja tubería de agua potable de 
asbesto cemento,  que tiene más de 40 años, redes de 
distribución que no soportan un incremento de la 
presión para la dotación de un servicio de calidad. 
También se ha contratado la instalación de nueva 
tubería para dotar de agua potable a Loma de Franco 
Con una inversión de 104 mil dólares  

 
19. El cambio de la tubería se complementa con la 

instalación de redes domiciliarias, con medidor de agua 
potable, que tiene el propósito de impedir el desperdicio 



del líquido vital, que algunas personas usan para regar 
fincas, llenar piscinas, lavar vehículos  y en algunos 
hogares tienen una llave abierta día y noche mientras 
que en otros sectores se mueren de sed. Esto no debe 
seguir así, máxime si vamos a tener agua de óptima 
calidad, agua potable cien por ciento, este es un 
compromiso de honor que lo asumí en campaña, en 
homenaje a nuestros niños, muchos de ellos con 
enfermedades parasitarias. 

 
20. ALCANTARILLADO SANITARIO, SECTOR 2 Y ESTUDIOS 

DEL NUEVO ALCANTARILLADO DE LA ZONA CENTRAL DE 
PASAJE. 

 
21. Tiene un presupuesto de 737 mil dólares. Este es otro 

proyecto que se encuentra en ejecución, que está a 
punto de terminar con la construcción de una planta 
anaeróbica de tratamiento de aguas residuales y que 
beneficia a ocho sectores barriales del norte de la ciudad 
de Pasaje,  

 
22. Hemos trastocado el criterio de políticos egoístas y 

calculadores que afirman que �hacer obras bajo tierra 
no dan votos�.  La decisión, permanentemente 
postergada, de reemplazar las tuberías de agua potable 



y alcantarillado en el centro urbano de la ciudad, lo 
asumí en una actitud valiente, aún sabiendo que podía 
significar un costo político letal; sin embargo, a pesar de  
aquello, se lo  afrontó sin vacilación, tomando como 
principio básico que la salud de un pueblo tiene 
prioridad y las decisiones no pueden ser postergadas. 
Como médico sé que  estoy salvando a la población de 
un problema gravísimo como un cáncer gástrico. 

 
������. 
 
23. El trabajo de cambio de tuberías de agua potable 

todavía no se ha concluido,  ahora es necesario cubrir, 
otros sectores de la ciudad y en especial el sector 
céntrico,  era evidente que los problemas se habían 
acumulado y debían contrarrestarse integralmente, por 
lo que se estableció la necesidad de un proyecto que 
comprenda la solución de los temas de: agua potable, 
alcantarillado sanitario y pluvial, redes de energía   
eléctrica,  telecomunicaciones, ingeniería  de tránsito y 
también el estudio para el tratamiento de las aguas 
residuales de la ciudad; por lo que, con ayuda de un 
préstamo no reembolsable, con contraparte municipal, 
gestionado al Banco del Estado, se logró terminar  los 
estudios de consultoría  y ya lo estamos presentando al 



gobierno nacional para firmar un  convenio que  nos 
permita  contar con los recursos para  esta magna obra. 

 
 

24. ATENCIÓN A LAS BARRIADAS 

 

25. En total hemos atendido 137 barrios, entidades 
educativas, fundaciones, directivas institucionales, 
mediante la entrega de materiales de construcción, la 
elaboración de levantamientos  planimétricos, rellenos, 
casas comunales, lastrado, alumbrado público, 
colocación de alcantarillado sanitario, entrega de 
computadoras, repavimentación. Limpieza de canales de 
drenaje para proteger a los barrios del sur donde se 
invirtieron  258 mil dólares más el mantenimiento de las 
lagunas de oxidación. 

 

26. Se están construyendo el Alcantarillado en la Lotización 
San Vicente con una inversión de 90 mil dólares y en El 
Panecillo con 58 mil dólares; infraestructura sanitaria y 
vial 323 mil dólares en Los Mirtos, San José, Ciudadela 
del Chofer, Los Naranjos, Nuevos Horizontes, Paquisha 
Baja, El cangrejo, Santa Martha,  Simón Bolívar, Pasaje 
Libre, etc. etc, 

 



27.  Nos mueve la fuerza anímica  que nuestras acciones se 
conviertan en la oportunidad de cambiar la vida de las 
personas que tienen depositada su confianza en esta 
administración. Hoy, Pasaje  reclama una nueva manera 
de ver las cosas, una actitud diferente para resolver los 
problemas, soluciones en vez de apremios, compromisos 
y esfuerzos en vez de justificaciones, que no quede 
duda, conciudadanos, gobernamos con tenacidad y 
firmeza, pero investidos  de un profundo humanismo,  
porque esta es una administración que se debe a la 
revolución ciudadana y ustedes, pueblo pasajeño, son la 
esencia y la razón de esta revolución. 

 

 

,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 

 

 

 
28. IMPULSO A LA REGENERACIÓN URBANA 

 
Pero, en materia de regeneración urbana, no sólo hemos 
estado en el Malecón Río Jubones. Con una inversión que 
se aproxima al medio millón de dólares, hemos dado 
comienzo a lo que será el �Nuevo Pasaje�, con la 
regeneración ornamental de las barriadas La Adolfina, 



Justicia de Dios,(ya contratada) La González y la salida a 
Machala, sectores tradicionales de la ciudad, que van a 
tener una imagen fresca y hermosa, con un  
mejoramiento sustantivo en su calidad de vida. Y 
tenemos en perspectiva la regeneración de la Avenida 
Vicente Rocafuerte y la remodelación del parque central 
Abdón Calderón, con la iluminación de nuestra iglesia. 
Obras que nos dignificaran elevando la autoestima y el 
orgullo de los pasajeños 
 

29. MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS PÚBLICOS 
MUNICIPALES 

 
30. Se nota que hay un mejoramiento ostensible en la 

prestación de los servicios públicos municipales, así lo 
comenta la ciudadanía pasajeña. Se ha mejorado la 
recolección y disposición final de los desechos sólidos, a 
pesar de tener recolectores vetustos, situación que será 
superada con la compra de 5 recolectores nuevos, 
trámite que ya se ha iniciado. Se han comprado equipos 
nuevos para el camal municipal , colocándonos a la 
cabeza del manejo adecuado de faenamiento   aéreo 
para reses y peladora automática para cerdos, sin que la 
carne entre en contacto con el piso. También se ha 
restaurado la cámara frigorífica que empezará a 
funcionar para  brindar atención de excelente calidad en 



el tratamiento de la carne. Se ha resuelto el problema 
del cementerio con la implementación de nuevas 
disposiciones administrativas y el estricto control de 
ingreso de particulares, con el fin de dar mayor 
seguridad y adecentamiento del lugar donde reposan 
nuestros deudos. Está en camino la solución definitiva 
del problema del comercio en las calles de la ciudad con 
los nuevos mercados. 

 
,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 
 

31. ATENCIÓN A LAS PARROQUIAS 

 
32. La presente administración no ha descuidado a las 

parroquias rurales del Cantón Pasaje. Hoy, gracias a los 
concejales que tienen en el seno del Cabildo, se han 
iniciado obras en beneficio directo de las comunidades 
rurales del cantón. He aquí lo que informo: 

33. Buenavista en el corto lapso de tres años ha recibido, 
del Gobierno de la Revolución Ciudadana, en convenio 
con la Municipalidad, más de tres millones de dólares, 
con la construcción del sistema integral de  
alcantarillado, inaugurado por esta administración en el 
mes de diciembre, y la Planta de Agua y sus redes donde 
se trabaja en construcciones complementarias , 
mediante un crédito con el banco del estado 



terminaremos esta planta Es decir, se ha invertido más 
que todos los gobiernos de la partidocracia juntos, que 
nunca se preocuparon por esta parroquia, a pesar de 
haber tenido varios alcaldes propios, consejeros y 
concejales.  

 
 
34. En el sitio La Avelina, jurisdicción de Buenavista, se 

construye el alcantarillado sanitario por 148 mil dólares, 
con fondos de la paz, gracias a las gestiones de la 
Asociación de Municipalidades del Sur del ecuador y 
Norte del Perú, (ABIM-SENOP), de cuya organización 
actualmente soy su Presidente.  

35. En la parroquia El Progreso se construye la ampliación 
y remodelación del subcentro de salud por un valor de 
80 mil dólares. Igualmente con fondos de la paz, gracias 
a la ABIN-SENOP. Se trabaja en otras áreas como de 
Producción en la cadena de cacao 

36. En La Peaña se construyen bordillos en varios sectores 
con cunetas y aceras por un valor de 121 mil dólares. Se 
restaura el pozo con tanque elevado como un elemento 
adicional a la provisión de agua potable, además del 
apoyo a la ejecución de un programa de 50 viviendas. 
Con el compromiso de construir un nuevo subcentro de 
salud 

37. En Casacay se ha trabajado en la Escuela Leonidas 
García, en el Colegio Francisco Ochoa Ortiz, iluminación 
del parque central, en la preparación del terreno para la 
construcción del estadio, en la preparación del suelo en 



Huizho. Conjuntamente con el Ministerio del ramo se 
dará inicio a la construcción del nuevo Subcentro de 
Salud. 

38. En Cañaquemada se inauguró un nuevo bloque de 
aulas en la Escuela República de Brasil, obra ejecutada 
en convenio entre el DINSE y la Municipalidad de Pasaje. 
Se adjudicó un área para la construcción de una planta 
de tratamiento de aguas residuales en el Sitio Puerto 
Garzón y se adelantan los estudios para resolver el 
problema de la disposición final de las aguas servidas de 
la cabecera parroquial de Cañaquemada. 

39. En Uzhcurrumi la Municipalidad apoyó con la mano de 
obra en la construcción de  la nueva  cubierta para la 
iglesia parroquial y en los próximos días se dará inicio a 
la construcción de bordillos, cunetas y aceras.   

40. Hago la ocasión propicia para formular un llamamiento 
al trabajo unitario con las juntas parroquiales, para 
aunar esfuerzos en la solución de viejos problemas que 
afectan el bienestar de la comunidad. A pesar de nuestra 
escuálida situación económica, por las deudas 
heredadas, juntos podemos hacer mucho más por 
nuestros conciudadanos. 

 
a. SEGURIDAD CIUDADANA: 

 
b. En este campo la presente administración quiere 

poner las bases de una política de acción firme y 
duradera. Esta lista la donación de 6000 metros 



cuadrados, destinados a la construcción de un 
nuevo cuartel de Policía que albergará a 150 
uniformados, ubicado en la urbanización Jesús el 
Buen Pastor. También se ha trabajado con las 
brigadas barriales y se ha dado inicio a la 
construcción de los UPC (Unidad de Policía 
Comunitaria), el primero de los cuales está a 
punto de concluirse en el barrio Herederos 
Saldaña. Apoyamos Logísticamente a la Policía 
Nacional, dotándoles de combustible para sus 
vehículos. Además, se ha gestionado ante la 
Comisión Nacional de Tránsito, la construcción de 
una subjefatura para el cantón, soporte de la 
seguridad vehicular. 

c. En este mismo ámbito, con el propósito de 
coadyuvar a la administración de justicia hemos 
gestionado la adquisición de un edificio para el 
funcionamiento del Palacio de Justicia. 

d. Por pedido expreso al Fiscal General del Estado, 
Dr. Washington Pesantez , se consiguió la creación 
de otra fiscalía para Pasaje, y la compra de su 
propio edificio en nuestra ciudad.  
 
,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 

 



41. NUESTRO APOYO A LA EDUCACION. 

 
42. Siendo la Educación el pilar fundamental del desarrollo 

de los pueblos, acortando en tecnología educativa se 
gestionó la puesta en marcha del programa de 
Conectividad Escolar, con el enlace a internet de todos 
los colegios y escuelas fiscales del Cantón que ha dado 
magníficos resultados en cuanto a facilitar la 
investigación científica. Además, de la donación de 
equipos de computación a varios centros de educación. 

 
43. Nuestro mérito ha sido contribuir a los espacios que 

dignifiquen la formación  de la nueva generación de 
pasajeños, a través del mejoramiento de la 
infraestructura educativa a los siguientes planteles: 
Instituto Superior  Dr. José Ochoa León, Colegio Nacional 
Carmen Mora de Encalada, Escuela Vicente Rocafuerte, 
Escuela Abdón Calderón del sitio El Limón, Escuela 
República de Brasil, Escuela Juan Montalvo, escuela Jhon 
F. Kennedy, Escuela Fiscal Abdón Calderón, entre otros 
centros educativos. 

 
44. NUESTRA POLITICA SOCIAL: 

 



45. Esta merece un capítulo aparte, porque es un aspecto 
sobresaliente de nuestra administración. Ha sido nuestra 
preocupación permanente atender a los sectores 
sociales de atención prioritaria desde la infancia hasta la 
vejez, al aplicar programas de asistencia en desarrollo 
infantil, salud, educación, rehabilitación, vivienda, 
adultos mayores, protección a la niñez y la adolescencia, 
poniendo las bases de una sociedad más justa y 
solidaria. El Gobierno Municipal de la Revolución 
Ciudadana, como parte de su política de acción social, en 
el marco del Plan Nacional del Buen Vivir, ha destinado 
para el año 2010 la suma de 440 mil dólares, que 
representan el 12 por ciento de los ingresos no 
tributarios que tiene la Municipalidad. Pero si tomamos 
todo lo que se va a invertir en el presente año en 
proyectos y programas de desarrollo social y humano 
esta cifra llega a 719 mil dólares, que significa un 
aumento de más del 100 por ciento de lo que se invirtió 
en el mismo periodo del 2009, suma que fue de 343 mil 
dólares. Estamos trabajando con el Programa Creciendo 
con Nuestros Hijos, con la Fundación Save The Children 
en el programa Ciclo Básico Acelerado y los Centros de 
Desarrollo Infantil con una inversión de más de 150 mil 
dólares, atendiendo a 114 niños de 1 a 5 años de edad y 
a decenas de jóvenes del Programa de Ciclo Básico 



Acelerado. Más de dos mil becas que se han entregado a 
los estudiantes de primaria y secundaria, de la ciudad y 
el campo. En forma conjunta con el Instituto Nacional 
del Niño y la Familia (INFA) y el Ministerio de Inclusión 
Económica y Social (MIES), nuestra administración ha 
entregado 2.000 becas con el propósito de erradicar el 
trabajo infantil. Convirtiéndonos en el cantón que más 
becas para entrega para educación,  la segunda cuota 
será entregada a finales del mes de septiembre,  Por 
este gran aporte, de nuestro compañero Presidente 
Rafael Correa, pido que le demos de pie un caluroso 
aplauso. 

 
46. Pero la política social del Gobierno Municipal de la 

Revolución Ciudadana no es sólo becas, también se 
preocupa por la salud y en la actualidad tiene para 
nuestro pueblo el Centro Médico y Unidad Básica de 
Rehabilitación, que fué inaugurado con modernas 
instalaciones y equipos, con los servicios de Medicina 
General, Medicina Clínica, Obstetricia, Laboratorio, 
Farmacia, Rehabilitación, Odontología y Enfermería, 
donde se han atendido en nuestra administración 
10.424 pacientes. Además, estamos trabajando con 
Fundación Cariño en el Proyecto de educación a niños , 
niñas y jóvenes con capacidades Especiales;  se atiende a 



50 jóvenes con problemas de adicción; en el auxilio 
emergente a personas con enfermedades catastróficas; 
en la atención integral  para adultos mayores en el 
centro geriátrico Municipal; apoyamos a  la Cruz Roja en  
la creación del Banco de Sangre Cantonal. 

 
47. Por  mandato del Código de la Niñez, trabajamos  en la 

protección de  los derechos de Niños y Adolescentes, a 
través del Consejo Cantonal de la Niñez y Adolescencia, 
del que me siento honrado ser su Presidente. A ustedes,  
niños, niñas y adolecentes, mis mandantes, a través de 
usted, mi estimada Nathaly, debo informarles,  la 
realización resumida de una serie de acciones que  van 
en  beneficio directo de la concreción de sus derechos, 
tales como: 

48. Elección de nuevos representantes de la sociedad civil 
al CCNA,(Consejo Cantonal de la Niñez y Adolescencia) 
con la participación de muchas organizaciones , ONGs, 
agrupaciones , representaciones de comités de padres 
de familia, movimientos sociales y religiosos 

49. Elección del Consejo Consultivo de la Niñez y 
Adolescencia con quien se articulan acciones en 
beneficio de los nna,  

50. Fortalecimiento de la estructura operativa de la Junta 
Protectora de Derechos, q cuenta con profesionales 



capacitados que han evacuado más de 800 casos de 
violación de derechos . 

51. Hay que resaltar los logros de los  convenios con 
ARTPNUD,(Programa de las Naciones Unidas para el 
Desarrollo ) y el proyecto de jóvenes emprendedores. 

 
52. También hemos firmado convenio para contribuir con 

materiales de construcción, para los beneficiarios del 
bono de la vivienda, en cada una de nuestras parroquias. 
Y para nuestra ciudad estamos preparando un 
gigantesco programa de vivienda para las familias 
pobres y las clases medias, con el apoyo del Ministerio 
de la Vivienda y del Gobierno Nacional, porque hay un 
déficit que hay que atender y porque es un clamor de 
nuestro pueblo. Esta fue una oferta de campaña que la 
vamos a cumplir con el apoyo de ustedes, 
próximamente abriremos las inscripciones. Para lo que 
será la �ciudad alegría�. 

 
Igualmente se firmó el convenio con el MIDUVI, para el 
programa socio barrio, estudios que están concluidos y 
se proyectan en la ciudadela El Cisne. 

 
53. UNA ASFALTADORA PARA RESOLVER NUESTROS 

PROBLEMAS 



 
54. Cuando propusimos el proyecto muchos pasajeños 

tomaron el anuncio como un sueño difícil de realizar. 
Inclusive, personas de nuestro entorno, lo tomaron con 
cierto desdén. Ahora, le queremos decir al pueblo 
pasajeño, que ya tenemos los estudios, que hablan de 
que sí es posible ejecutar este proyecto. Es más, ya 
tenemos el financiamiento del Banco del Estado, 
formando un consorcio con la Prefectura de El Oro, en 
mi condición de Consejero provincial, no sólo por Pasaje, 
sino por todos los cantones de la Provincia de El Oro. 
Aprovecharemos nuestras riquezas del Jubones, a través 
de la explotación directa de material pétreo de las áreas 
de libre aprovechamiento, El Presidente de la República 
Econ. Rafael Correa ha puesto como ejemplo nuestra 
iniciativa para otras regiones del país. Las calles de la 
Ciudad de Pasaje y sus parroquias, nuestros caminos 
vecinales serán asfaltados. Nuestro objetivo inmediato 
es dejar atrás las calles polvorientas en verano y amasar 
lodo en invierno. Este será el Pasaje del futuro, el Pasaje 
que todos soñamos. 

 
55. ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 

 
56. AUTOPISTA GUAYAQUIL-PASAJE-PIURA 



 
57. Otro proyecto que se viene, es el cruce de caminos a 

gran escala, con la construcción de la vía panamericana 
Guayaquil-Piura que pasará por Pasaje, tal como lo 
señalan los Acuerdos de Paz Ecuador-Perú y que 
significará la apertura de una vía de cuatro carriles en los 
tramos Pasaje-Y del Enano, como vía de acceso al 
Aeropuerto Regional de Sta. Rosa. Esto como un paso 
prioritario y en el futuro la apertura a 4 carriles de la vía 
Pasaje-Caña Quemada-El Guabo. 

 
58. COMPLEJO DE PRODUCTOS CARNICOS 

 
59. El Municipio de Pasaje se encuentra en el vértice de 

grandes obras de relevancia nacional. La ABIN-SENOP ha 
propuesto la candidatura de Pasaje para la construcción 
de un camal frigorífico regional, que ponga valor 
agregado a los productos vacunos como procesamiento 
de carnes, carnes en conserva, utilización de pieles,  
pelaje, huesos, sangre, etc.. Cuenta con el apoyo de los 
municipios vecinos. Esta es una inversión que supera los 
30 millones de dólares. 

 
60. REPRESA MINAS-LA UNIÓN: 400 MILLONES DE 

DÓLARES 



 
61. En nuestra jurisdicción cantonal, en el cauce medio del 

caudaloso Jubones, se construirán dos proyectos: la 
presa Minas-La Unión y la planta hidroeléctrica en 
Casacay, con una inversión de 400 millones de dólares. 
Actualmente se realizan los estudios de factibilidad y 
diseño definitivos. En la etapa de construcción se dará 
empleo a más de mil técnicos y obreros y cuando entre a 
prestar servicio esta planta, a más de 200 trabajadores. 
Esta planta hidroeléctrica que generará 300 Megavatios, 
dará energía a toda la región 7 del Sur del Ecuador. Esta 
es una gigantesca inversión que beneficiará a nuestro 
municipio, a las parroquias de Uzhcurrumi y Casacay, y a 
nuestra comunidad, con la generación de regalías que 
ahora prevé la Constitución de la República.  

 
62. PENSEMOS EN GRANDE PARA ACTUAR EN GRANDE 

 
63. Cuando tomamos la bandera de la pasajeñidad dijimos 

con profunda convicción que íbamos a trabajar por 
cambios profundos, en la visión de futuro de nuestro 
querido Pasaje de Las Nieves, la tierra de mi familia, la 
tierra de mis ancestros. Y hoy les quiero decir, me quiero 
reafirmar en mis propósitos, con el corazón ardiente y 



con la firme voluntad de echar adelante la historia de 
Pasaje.  

 
64. Se  elaboró una agenda de trabajo que  tenía como 

propósito el permitir el desarrollo  físico de  esta 
hermosa ciudad, y por ende,  implementar  las 
facilidades para el progreso de nuestros conciudadanos, 
agenda que considero se la está cumpliendo, y en otras 
áreas,  como la social la hemos superado.  

 
65. Hemos trabajado haciendo historia,  dejando una 

huella de esperanza, y en su gran  mayoría, trabajando 
de manera unificada y conjunta, con el concurso del 
cuerpo edilicio que me acompaña. Por eso  al saludar  y 
rendir cuentas a los artífices del progreso de esta tierra, 
ustedes pueblo soberano, lo hago por el esfuerzo diario 
que entregan, por sus capacidades, su creatividad, 
hombres y mujeres del sector urbano y rural, los actores 
esenciales para una alianza estratégica de largo aliento, 
que cimente las grandes bases para alcanzar y cristalizar 
el desarrollo y progreso de nuestra querida ciudad, 

 
66. ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 

 



67. Finalmente, quiero agradecer a quienes se han puesto 
de nuestro lado para alcanzar las metas que nos hemos 
propuesto. 

68. A nuestro compañero presidente, Ec. Rafael Correa 
Delgado, líder máximo de la revolución ciudadana, al 
Ing. Montgomery Sánchez  Reyes, Prefecto de El Oro, a 
nuestros Compañeros Asambleistas Carlos Víctor 
Zambrano, Víctor Quirola y Rocío Valarezo, a la 
cancillería ecuatoriana, al plan binacional, al Sr. 
Gobernador de la Provincia, Ing. Edgar Córdova  
Encalada, a los directores provinciales de los distintos 
ministerios, a nuestros compañeros municipalistas, 
funcionarios, empleados y trabajadores y a todos 
quienes de una u otra manera han empujado este 
proyecto de gobierno local. 

 
 

69. ¡Vamos juntos al encuentro del nuevo sol de la 
esperanza ! 

 
70. ¡Vamos, como un puño cerrado, a conquistar el nuevo 

Pasaje que todos queremos !. 

 
71. ¡ Por qué el Nuevo Pasaje está en Marcha� y nadie lo 

detiene !. 



 
72. ¡ Viva la Revolución Ciudadana ! 

 
73. ¡ Viva Pasaje ! 

 
74. ¡ Hasta la Victoria Siempre !. 

 
 

 


